

10 Danksagung

An dieser Stelle möchte ich mich bei all denen bedanken, die beim Zustandekommen dieser Arbeit involviert waren, bzw. diese ermöglicht haben:

Prof. Dr. Paul Fumagalli, der mir nicht nur die Möglichkeit zur Promotion gab, sondern auch für eine familiäre Atmosphäre in der Arbeitsgruppe gesorgt hat und immer ein offenes Ohr für Probleme und Wünsche hatte.

Prof. Dr. Jose Ignacio Pascual danke ich für die spontane Übernahme des Zweitgutachtens, die guten Ratschläge und die angenehme Diskussionsatmosphäre.

PD. Dr. Jens J. Paggel sorgte mit lebhaften Diskussionen, Anregungen und technischen Tricks dafür, das sich für die meisten Probleme eine Lösung fand.

Kai Schwinge möchte ich für die Einarbeitung und gute Zusammenarbeit an der MBE-Anlage danken. Auch der rege Gedankenaustausch über unsere verwandten Projekte ist zu erwähnen.

Georgios Ctistis danke ich für die abwechslungsreichen Gespräche, die aufmunternden Worte und die viele Geduld, die er mit mir in unserer gemeinsamen Bürozeit hatte.

Jan Podsiadly, Dr. Stefan Hoppe und Christian Müller möchte ich für die moralische Unterstützung und die mal physikalischen, mal amüsanten Unterhaltungen danken. Letzterem auch für die Weiterführung der Ideen und Arbeiten aus meiner Diplomarbeit.

Dr. Christoph Rüdts danke ich für das engagierte Korrekturlesen und die guten Ratschläge.

Zu erwähnen ist auch das Badmintonteam, das für regelmäßige sportliche Betätigung und Abwechslung sorgte.

Auch Marion und Hans Badow möchte ich für die Unterstützung in administrativen und technischen Belangen danken.

Mein besonderer Dank gilt meiner Mutter und meiner Verlobten Yvonne für das viele Verständnis, die Korrekturen und die Mühen, besonders nach langen Messnächten und in den letzten Monaten.